



11 febrero 2024

Estimados/as colegas,

Desde el año 2015, cada 11 de febrero festejamos el **Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia**, tal como fuera proclamado por la Asamblea General de las Naciones Unidas.

En Argentina, inmersos en un contexto de crisis que nos afecta a todos y todas, este año más que nunca debemos hacer nuestro mayor esfuerzo para alentar, favorecer y proteger la participación de las niñas en las ciencias, en particular en astronomía. Asimismo, es fundamental reconocer el papel crucial que la diversidad de género desempeña en el avance de la investigación científica y tecnológica.

En momentos de desafíos económicos, políticos y sociales, como el que atraviesa nuestro país, es más importante que nunca impulsar iniciativas que promuevan la igualdad de oportunidades en la educación científica. En este sentido, es esencial destacar la relevancia de la astronomía como una disciplina, que no solo expande nuestro entendimiento del universo, sino que también fomenta el pensamiento crítico y la resolución de problemas.

Expresamos nuestra preocupación por el impacto que las decisiones gubernamentales pueden tener en el ámbito científico argentino en general. La investigación científica, y el desarrollo tecnológico que de ella deriva, son pilares fundamentales para el desarrollo económico y cultural de cualquier sociedad, y esenciales para lograr un país soberano. El acceso libre y gratuito a la educación científica favorece la movilidad social ascendente, jugando así un rol fundamental en el camino hacia una sociedad más justa y equitativa.

Es responsabilidad de los gobiernos garantizar el fortalecimiento del sistema científico del país, por lo que resulta crucial reclamar por políticas que respalden la investigación científica y que aseguren un entorno propicio para que niñas y jóvenes puedan acceder y prosperar en carreras científicas, incluyendo la astronomía. Estamos convencidas de que la inversión en educación y en la promoción de la igualdad de género en ciencias contribuirá, no solo al avance del conocimiento, sino también al desarrollo sostenible y equitativo del país.

Saludos,

Subcomisión de Género e Igualdad
Asociación Argentina de Astronomía